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E R R A T A
RETIFICAMOS, na seção ATOS ADMINISTRATIVOS,

publicado no Diário da Assembleia, Edição nº 1650 de 03/09/2013,
referente ao anexo da resolução de alteração de cargo nº 738/2013/DGP,
de 30/08/2013, devido à incorreção, a ser sanada Onde Ler: “Rafael
Miranda de Albuquerque cargo anterior Ass. Especial MD-II”, Leia-se
“Rafael Miranda de Albuquerque cargo anterior Consultor Jurídico CJ”.

Palácio Antônio Martins, 6 de novembro  de 2013.
MARIA NÚBIA BEZERRA

Diretora de Gestão de Pessoas - Em Exercício

RESOLUÇÃO Nº813/2013-DGP
A MESA DIRETORA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO

ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições regimentais, de
conformidade com a Resolução 11/92,

RESOLVE
Art. 1º SUSPENDER férias da servidora Ilda Cardoso da

Silva, referente ao exercício de 2013/2014, para serem usufruídas
em data posterior, por necessidade de serviço, conforme Memo151/
2013 – Consultoria Geral-GAB.

Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 6 de novembro  de 2013.

Deputado Francisco de Sales Guerra Neto
Pre side nte

Deputado Jalser Renier Padilha
1º Secretário

Deputado Remidio Monai Montessi
2º Secretário

As matérias publicadas no Diário Oficial da Assembleia Legislativa
deverão ser entregues à Gerência de Documentação Geral através
de meio magnético, em formato .doc, com cópia do documento, de
segunda a sexta-feira até às 15:30h

É de responsabilidade de cada setor, gerência, secretaria e dos ór-
gãos da Fundação Rio Branco de Educação, Rádio e Televisão as
correções ou revisões das matérias por eles produzidas, bem como,
o envio de documentos em tempo hábil para publicação.M
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Praça do Centro Cívico, nº 202 - Centro - Sede da ALE/RR
Telefone: (95) 3623-6665

ELÂNDIA GOMES ARAÚJO
Gerente de Documentação Geral
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RESOLUÇÃO Nº814/2013-DGP
A MESA DIRETORA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO

ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições regimentais, de
conformidade com a Resolução 11/92,

RESOLVE
Art. 1º SUSPENDER férias do servidor Helder Figueiredo Pereira,

referente ao exercício de 2012/2013, marcadas no período de 25/11/2013 a
24/12/2013, para serem usufruídas em data posterior, por necessidade de serviço,
conforme Memo nº 152/2013 – Consultoria Geral-Gab.

Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 6 de novembro  de 2013.

Deputado Francisco de Sales Guerra Neto
Presidente

Deputado Jalser Renier Padilha
1º Secretário

Deputado Remidio Monai Montessi
2º Secretário

RESOLUÇÃO Nº815/2013-DGP
A MESA DIRETORA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO

ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições regimentais, de
conformidade com a Resolução 11/92,

RESOLVE
Art. 1º AUTORIZAR a servidora Lalise Filgueiras Ferreira

usufruir 15 (quinze) dias de férias suspensas, no período de 03/12/
2013 a 17/12/2013, referentes ao exercício de 2012/2013, conforme
Memo nº 153/2013 – Consultoria Geral – Gab.

Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antonio Martins, 6 de novembro  de 2013.

Deputado Francisco de Sales Guerra Neto
Presidente

Deputado JalserRenier Padilha
1º Secretário

Deputado RemidioMonaiMontessi
2º Secretário

RESOLUÇÃO Nº 816/2013-DGP
A MESA DIRETORA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO

ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições regimentais, de
conformidade com a Resolução 11/92,

RESOLVE
Art. 1º DESIGNAR, a servidora, Maria Núbia Bezerra, para

responder pela titular do Cargo em comissão de Diretora de Gestão de
Pessoas, desta Casa Legislativa, no período de 01/11/2013 a 10/11/2013.

Art. 2º  Esta Resolução entra  em vigor na data de sua
publicação, com efeitos financeiros retroativos 01/11/2013.
Palácio Antônio Martins, 6 de novembro  de 2013.

Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO
Presidente

Deputado JALSER RENIER PADILHA
1º Secretário

Deputado REMIDIO MONAI MONTESSI
2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O Nº 638/2013
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 008/09.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento da Excelentíssima Senhora

Deputada ANGELA ÁGUIDA PORTELLA ALVES, para viajar com
destino a cidade de Belém-PA, no período de 08.11 a 16.11.2013, com
a finalidade de acompanhar a Delegação Roraimense de Esportes que
participará dos Jogos da Juventude naquela cidade, a serviço deste Poder.

Palácio Antônio Martins, 06 de novembro de 2013
Deputada FRANCISCA AURELINA DE MEDEIROS LIMA

Presidenta em Exercício
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário
Deputado MARCELO MOTA DE MACEDO

3º Secretário
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SUPERINTENDÊNCIA LEGISLATIVA
DIRETORIA DE ASSISTÊNCIA ÀS COMISSÕES
GERÊNCIA DE ASSISTÊNCIA ÀS COMISSÕES
COMISSÃO ESPECIAL EXTERNA, CRIADA POR MEIO DA
RESOLUÇÃO Nº 021/13.

REQUERIMENTO Nº 076 /13
________________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Francisco de Sales Guerra Neto
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
________________________________________________
Senhor Presidente,

O Deputado que a este subscreve, amparado no que determina
o § 1º do art. 43 do Regimento Interno desta Casa de Leis, requer de
Vossa Excelência prorrogação de prazo por igual período desta
Comissão Especial,  composta  pelos Senhores Deputados:  Brito
Bezerra, George Melo, Ionilson Sampaio, Ivo Som, Jânio Xingú
e Soldado Sampaio, destinada a acompanhar a votação da Proposta
de Emenda à Constituição Federal nº 111, junto ao Congresso Nacional.

Sala das sessões, 29 de outubro de 2013
Ionilson Sampaio

Presidente da Comissão

GABINETE DEPUTADO ESTADUAL MECIAS DE JESUS
Palácio Antônio Martins,   14 de outubro  de 2013

REQUERIMENTO DE INTERPOSIÇÃO  DE RECURSO  N° 077/2013.
___________________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Dep. Francisco Guerra
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
_________________________________________________

DO RECURSO
Comprimento V.Exa, cordialmente, e devidamente embasado no arts.
202 e 204  do Regimento Interno, recorro contra o parecer contrário
que  da Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final que opinou
pela inconstitucionalidade do Projeto de Lei  035/2013 que ¨dispõe
sobre a comercialização de armas de brinquedo no estado de Roraima
e dá outras providencias¨, de minha autoria, tendo em vista que a
matéria merece  melhor  apreciação pelos pares desta Augusta Casa de
Leis para deliberação plenária pela sua relevância.

No parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação
Final o único fundamento utilizado para opinar contrariamente a
aprovação do Projeto em tela é que possui  vicio de competência o
tornando inconstitucional, o que merece ser reanalisado para que seja
verificado que não se trata de inconstitucionalidade nem tão pouco
vicio formal quanto a competência para legislar sobre a matéria.

E conforme o agora exposto e devidamente amparado e
fundamentado pela própria Carta Magna Federativa do Brasil, fica
claro que não merece prosperar o arquivamento do presente projeto
por mim apresentado.

Ocorre, deputados, que esta Casa deve se ater ao fato de que
lei federal não impede a criação de lei estadual  que trate de matéria
similar ou idêntica, desde que obedecido as normas também contidas
na própria Legislação Maior.

Como será amplamente aqui demostrado que o presente projeto
preenche os requisitos, se requer a sua aprovação, vejamos os por quês:

No Artigo 25 da Constituição Federal de 1988, está disposto
o que segue:

Art. 25. Os Estados organizam-se e regem-se pelas
Constituições e leis que adotarem, observados os princípios desta
Constituição.

§ 1º - São reservadas aos Estados as competências que não
lhes sejam vedadas por esta Constituição

E com intuito de esclarecer o porquê o presente recurso deve
ser analisado para dar aprovação ao projeto de lei por mim apresentado,
trazemos à luz o brilhante posicionamento da jurisprudência no qual é
claro ao declarar que não é INCONTITUCIONAL estado legislar
sobre matéria já tratada em Lei Federal, vejamos.

 “Ação direta de inconstitucionalidade. Lei 10.826/2003.
Estatuto do desarmamento. Inconstitucionalidade formal
afastada. Invasão da competência residual dos estados.
Inocorrência. Invasão de competência residual dos Estados para
legislar sobre segurança pública inocorrente, pois cabe à União legislar
sobre matérias de predominante interesse geral.” (ADI 3.112 , Rel.
Min. Ricardo Lewandowski, julgamento em 2-5-2007, Plenário, DJ
de 26-10-2007) (grifamos)

No artigo 24 do mesmo diploma constitucional condiciona
que  a legislação estadual pode fazer, desde que não seja CONTRARIA
ao que dispõe em norma federal, vejamos:

Art. 24 - Compete à União, aos Estados e ao Distrito
Federal legislar CONCORRENTEMENTE sobre:

I .....XVI
§ 1º - No âmbito da legislação concorrente, a competência da

União limitar-se-á a estabelecer normas gerais.
§ 2º - A competência da União para legislar sobre normas

gerais não exclui a competência suplementar dos Estados.
§ 3º - Inexistindo lei federal sobre normas gerais, os Estados

exercerão a  competência  legislativa plena, para atender a  suas
peculiaridades

§ 4º - A superveniência de lei federal sobre normas gerais
suspende a eficácia da le i estadual , NO QUE LHE FOR
CONTRÁRIO .

E como no presente Projeto de Lei n 035/2013 preenche todos os
requisitos constitucionais, não ferindo de morte nenhum deles, não possui
um caráter inerentemente danoso ao sistema jurídico, pelo contrario,  busca
enriquecer e somar o que já disposto em Lei do Desarmamento está, e
tentando reduzir a criminalidade em nosso Estado, deve sim ser aprovado
a fim de complementar a lei e beneficiar os roraimenses.

Dessa feita, é que se requer aos nobres pares a aprovação da
presente Projeto de  Lei nº035/2013, por medida de justiça e por ser
Constitucional conforme amplamente demonstrado, e por somar a lei
federal que regula o Estatuto do Desarmamento, que  virá a beneficiar
os roraimenses a ter mais segurança evitando a incitação a violência.

Mecias de Jesus
Deputado Estadual

GABINETE DO DEPUTADO GABRIEL PICANÇO
INDICAÇÃO N  075 /2013

O Deputado que esta subscreve, com amparo no art. 202, do
Regimento Interno deste Poder, requer o encaminhamento ao
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Roraima, da seguinte
indicação:
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RECUPERAÇÃO DA ESTRADA DA ACESSO A
COMUNIDADE DA VILA VILHENA.

JUSTIFICATIVA:
Trata-se de indicação parlamentar objetivando a recuperação

da estrada que liga a comunidade da Vila Vilhena no Município de
Bonfim, pois hoje é o único acesso a referida vila e encontram-se
inviável para o tráfego de pessoa e a escoação da produção.

A grande flexibilidade e mobilidade dos transportes terrestres
permitiram o maior distanciamento entre as áreas de residência e as áreas de
trabalho, levando à expansão das cidades. Os transportes são muito importantes
para o desenvolvimento das regiões. O aumento da mobilidade permitiu
desenvolver o comércio e, consequentemente, as atividades produtivas, quer
a nível regional, quer a nível estadual, diminuindo as assimetrias regionais e
melhorando a qualidade de vida e o bem-estar da população.

As infra-estruturas de transportes como estradas e pontes
têm contribuído para reduzir as distâncias, permitindo ultrapassar
barreiras físicas como rios e serras, condicionando a acessibilidade das
regiões e, por isso, o seu  desenvolvimento econômico e social.

Atualmente, os transportes:
· São responsáveis pela crescente mobilidade das pessoas para
os empregos, nas deslocações quotidianas, nas viagens de turismo,
promovem o aproveitamento dos recursos endógenos (exploração
dos recursos locais);
· Facilitam  o desenvolvimento do comércio e das atividades produtivas;
· Permitem a difusão de idéias, de culturas e de técnicas;
· Promove a troca de produtos, bens, pessoas, informação entre
as diversas regiões;
· Promovem as atividades econômicas e sociais, permitindo a
implantação da indústria, o alargamento dos mercados (intensificam
as trocas comerciais) e o aumento da produção;
· Quebram o isolamento das regiões desfavorecidas;

Logo, conclui-se que uma estrada ou vicinal, além de ligar um
lugar a outro, é sinônimo de desenvolvimento econômico e qualidade
de vida, mas no interior do Estado de Roraima, mais precisamente na
estrada que da acesso a Vila Vilhena, Município de Bonfim, tem sido
motivo de muita preocupação, vez que a referida Vicinal se encontra
intrafegável, sem manutenção, onde fica impossível o transporte dos
alunos da localidade e ate mesmo a locomoção de pacientes para a
capital, pois uma ambulância capotou com um paciente dentro da
mesma justamente por conta da má conservação da referida logo,
apresenta um risco constante às pessoas que dela fazem uso.

Diante do exposto, faz-se necessário a recuperação estrada
que da acesso a vila de Vilhena, Município de Bonfim, por ser direito
do trabalhador rural e garantia constitucional.

Sala das Sessões, 05 de Novembro de 2013.
GABRIEL PICANÇO

Deputado Estadual

_______________________________________________________

RECEBIDOS DO EXECUTIVO
____________________________________________________________
MENSAGEM GOVERNAMENTAL Nº 060 DE 4 DE NOVEMBRO DE 2013.
EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA E EXCELENTÍSSIMOS
SENHORES DEPUTADOS E DEPUTADAS ESTADUAIS,
Tenho a satisfação de submeter à apreciação e à arguição dessa Au-
gusta Casa Legislativa, nos termos do art. 33, inciso XVIII (alterado
pela E.C. n° 029/11) e inciso XXXI (aditado pela E.C. n° 023/09), da
Constituição do Estado de Roraima, o nome do senhor EDGILSON
DANTAS SANTOS, indicado para exercer o cargo de Diretor-
Presidente Departamento Estadual de Trânsito de Roraima - DETRAN.

Palácio Senador Hélio Campos/RR, 4 de novembro de 2013.
JOSÉ DE ANCHIETA JUNIOR

Governador do Estado de Roraima

ATA DA SEGUNDA MILÉSIMA DUCENTÉSIMA
QUINQUAGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DO
QUADRAGÉSIMO SEXTO PERÍODO LEGISLATIVO DA SEXTA
LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE RORAIMA.
Às nove horas do dia vinte e três de outubro de dois mil e treze, no
Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima ducentésima
quinquagésima primeira Sessão Ordinária do quadragésimo sexto

período Legislativo da sexta Legislatura da Assembleia Legislativa do
Estado de Roraima. Havendo quórum regimental, o Senhor Presidente
em exercício, Deputado Coronel Chagas, declarou aberta a Sessão,
solicitando ao Senhor Segundo Secretário, Deputado Remídio Monai,
proceder à leitura da Ata da Sessão anterior, que foi lida e aprovada na
íntegra. Prosseguindo, solicitou ao Senhor Primeiro Secretário,
Deputado Chicão da Silveira, proceder à leitura do Expediente.
RECEBIDOS DOS DEPUTADOS: Memorando n° 059/13, de 21/
10/13, do Deputado Marcelo Natanael, justificando sua ausência às
Sessões Plenárias dos dias 22, 23 e 24 de outubro do corrente ano.
Requerimento s/n, de 22/10/ 13, da Comissão Parlamentar de Inquérito
criada nos termos das Resoluções n° 013 e 14/13, requerendo
prorrogação de prazo para seu funcionamento, por 30 dias.
Requerimento s/n, de 21/10/13, da Comissão Parlamentar Interna
criada nos termos da Resolução n° 024/12, requerendo prorrogação de
prazo para seu  funcionamento, por igual período. EXTERNOS:
Comunicado n° AL129459/2013, de 16/10/13, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando liberação de recursos
financeiros destinados à Secretaria de Educação Cultura e Desporto.
Ofício n° 16/13, de 16/10/13, do Conselho Consultivo da Estação
Ecológica de Maracá – Roraima, encaminhando nota de repúdio do
Conselho Consultivo da ESEC Maracá, relativo a hidrelétricas no Rio
Branco. GRANDE EXPEDIENTE: O Senhor Deputado Brito Bezerra
iniciou informando aos Senhores Deputados, que deu entrada, nesta
Casa, à Indicação que propõe ao Governo do Estado a adoção de
medidas necessárias à  isenção do Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços - ICMS para medicamentos, insumos e produtos
alimentícios para diabéticos. De acordo com o Senhor Parlamentar, a
população de diabéticos cresce a cada dia, chegando a quase duzentos
milhões de pessoas no mundo, o que é grave e causa muitas mortes.
Continuando, destacou que a glicose é a principal fonte de energia do
organismo, porém, em excesso, pode causar diversas complicações à
saúde que, se não tratadas adequadamente, podem causar ataque cardíaco,
derrame cerebral, insuficiência renal, problemas na visão, dentre outros.
Prosseguindo, ressaltou que, segundo uma projeção internacional, com
o aumento do sedentarismo, obesidade e envelhecimento da população,
o número de pessoas com diabetes no mundo irá aumentar em mais de
50%, até 2025. Enfatizando que não há cura definitiva para o diabetes,
mas quando os vários medicamentos disponíveis são usados de forma
regular e combinados com uma dieta à base de produtos específicos,
proporcionam saúde e qualidade de vida ao portador, permitindo um
controle mais efetivo da doença. Porém, segundo o Senhor
Parlamentar, esses produtos são mais caros, dificultando o acesso por
parte de pessoas de baixa renda. Finalizou, solicitando à Mesa Diretora
que envie sua Indicação ao Executivo para estudo e posterior
aprovação, para que mais de doze mil diabéticos do Estado sejam
beneficiados, haja vista que três Estados da Federação já adotaram
essa medida por ter embasamento social e atender a uma população
crescente no País, além de diminuir  o número de internações. O
Senhor Deputado Ivo Som manifestou-se preocupado com a questão
fundiária que envolve as demarcações de terras indígenas, destacando
que serão julgados, no Supremo Tribunal Federal, os embargos
declaratórios do processo que validou a demarcação da terra indígena
Raposa/Serra do Sol. Continuando, ressaltou que percebeu certa
preocupação, por parte dos Ministros da Justiça, no que tange as
demarcações indígenas em Roraima, levando a crer que ainda há
esperança. Em seguida informou que, em conversa com o Presidente
da SODIUR, ficou sabendo das condições precárias que os indígenas
passam, sem nenhum tipo de apoio por parte da FUNAI. Segundo o
Senhor Parlamentar, os acordos firmados com os antigos moradores
da Raposa/Serra do Sol para que fossem assentados em outras terras,
com moradias, água e energia, não foram cumpridas. Finalizou, fazendo
um apelo aos Deputados Federais e Senadores, para que lutem pela
revisão dessa situação no STF, em benefício do Estado de Roraima.
ORDEM DO DIA: O Senhor Presidente anunciou para a pauta da
Ordem do Dia a discussão e votação, em turno único, do Veto parcial
ao Projeto de Lei nº 010/13, que “Dispõe sobre o quadro de pessoal,
plano de cargos e remuneração do Ministério Público de Contas do
Estado de Roraima, e dá outras providências”; da Moção de Aplauso nº
033/13 ao Jornal Folha de Boa Vista, pela passagem dos seus 30 anos
de fundação, levando diariamente a notícia para a sociedade roraimense,
tornando-se assim um jornal necessário; do Requerimento nº 069/13,
solicitando prorrogação de prazo, por igual período, da Comissão
Especial Interna criada nos termos da Resolução nº 20/13, para analisar
e emitir parecer à Proposta de Emenda à Constituição nº 01/13, que
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“Altera o artigo 133 da Constituição do Estado de Roraima para
determinar que os recursos incluídos na Lei Orçamentária Anual, em
decorrência da aprovação de emendas de autoria de Parlamentares,
serão de execução impositiva”; do Requerimento nº 070/13, solicitando
prorrogação de prazo, por igual período, da Comissão Especial Interna
criada nos termos da Resolução nº 24/13, para analisar e dar Parecer à
Proposta de Emenda à Constituição nº 05/12; do Requerimento nº
071/13, solicitando prorrogação de prazo, por igual período, da
Comissão Especial Interna criada nos termos das Resoluções nºs 013
e 014/13, com objetivo de apurar, como fato determinado, a
responsabilidade por danos ao consumidor, quanto à prestação
inadequada de serviços de telefonia oferecidos pelas operadoras que
atuam no Estado de Roraima, nos termos do artigo 24, inciso VIII da
Constituição Federal; e do Requerimento nº 072/13, solicitando a
suspensão da Sessão Plenária do dia 24 de outubro do correte, momento
em que acontecerá a Reunião do Parlamento Amazônico nesta Casa
de Leis. Em seguida, o Senhor Presidente suspendeu a Sessão pelo
tempo necessário para que a Comissão de Constituição, Justiça e
Redação Final pudesse emitir parecer ao Veto parcial ao Projeto de
Lei nº 010/13. Após o tempo necessário, o Senhor Presidente reabriu
a Sessão solicitando ao Senhor Primeiro Secretário proceder à leitura
do Veto parcial ao Projeto de Lei nº 010/13, bem como, do Parecer.
Colocado em discussão e votação, o Veto foi mantido por 15 votos
favoráveis e 05 contrários. Em seguida, o Senhor Presidente solicitou
ao Senhor Primeiro Secretário proceder à leitura da Moção de Aplauso
nº 033/13. Colocada em discussão e votação, a matéria foi aprovada.
Prosseguindo, o Senhor Presidente colocou em discussão e votação,
em bloco, os Requerimentos nº 069, 070 e 071/13, sendo aprovados.
Em seguida, O Senhor Presidente colocou em discussão e votação
Requerimento nº 072/13, sendo aprovado. EXPLICAÇÕES
PESSOAIS: O Senhor Deputado Gabriel Picanço  convidou seus
Pares e os demais presentes a participarem da realização do Parlamento
Amazônico, que será realizado no plenário desta Casa no próximo dia
24, às nove horas. O Senhor Deputado Coronel Chagas convidou
os Membros da CPI da Telefonia para uma reunião, às 15 horas. E,
não havendo mais nada a tra tar , o Senhor Presidente declarou
encerrada a Sessão, convocando outra para o dia 29, à hora regimental.
Estiveram presentes os Senhores Deputados: Ângela Portella,
Aurelina Medeiros, Brito  Bezerra, Célio  Wanderley, Chicão
da Silveira, Chico  Guerra, Coronel Chagas, Dhiego Coelho,
Erci de Moraes, Flamarion Portela, Gabriel Picanço, George
Melo, Ionilson Sampaio, Ivo Som, Jalser Renier, Jânio Xingú,
Jean Frank, Joaquim Ruiz, Marcelo Cabral, Mecias de Jesus,
Naldo da Loteria, Remídio Monai e Soldado Sampaio.
Aprovada em: 29/10/13

ATA DA SEGUNDA MILÉSIMA DUCENTÉSIMA
QUINQUAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA DO
QUADRAGÉSIMO SEXTO PERÍODO LEGISLATIVO DA SEXTA
LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE RORAIMA.
Às nove horas do dia vinte e nove de outubro de dois mil e treze, no
Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima ducentésima
quinquagésima segunda Sessão Ordinária do quadragésimo sexto período
Legislativo da sexta Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado
de Roraima. Havendo quórum regimental, o Senhor Presidente em
exercício, Deputado Chicão da Silveira, declarou aberta a Sessão,
convidando o SenhorIonilson Sampaio  para atuar como Primeiro
Secretário Ad hoc, em seguida, solicitou ao Senhor Segundo Secretário,
DeputadoRemídioMonai,proceder à leitura da Ata da Sessão anterior,
que foi lida e aprovada na íntegra. Prosseguindo, solicitou ao Senhor
Primeiro Secretário, proceder à leitura do Expediente. RECEBIDOS
DO PODER EXECUTIVO:Ofício n°091/13, de 24/10/13, do
Governador doEstado de Roraima, solicitando restitu ição das
Mensagens Governamentais n° 057 e n° 058, visto que as matérias
serão objeto de readequação técnica porparte deste Governo Estadual.
EXTERNOS: Ofício n° 019/13, de 22/10/13, do Sindicato dos
Profissionais de Enfermagem de Roraima, solicitando audiência acerca
das reivindicações da categoria dos trabalhadores de enfermagem do
Estado de Roraima. Ofício n° 336/13, de 25/10/13, do Deputado
JalserRenier, justificando sua ausência à Sessão Plenária dos dias 16 e
17 de outubro do corrente ano. GRANDE EXPEDIENTE: O Senhor
Deputado Ionilson Sampaio  iniciou informando aos servidores da
saúde que solicitou ao Presidente da Comissão de Saúde, Deputado
Joaquim Ruiz uma discussão mais ampla junto àcategoria com objetivo

de solucionar os problemas existentes, ressaltando que as reivindicações
da classe são justas, mas lembrou que o Plano de Cargos e Carreira da
categoria havia sido prometido pelo então Secretário Leocádio, mas
que até hoje, dormita em algum lugar do Poder Executivo, razão pela
qual ainda não chegou a esse Poder para que seja apreciado. Ao
prosseguir, referindo-se a atitude da atual Prefeita, em retirar a foto
do ex-prefeito Iradilson Sampaio do hall das galerias da Prefeitura,
destacou que a retirada ou não das fotografias, não apagará o processo
histórico do ex-prefeito Iradilson Sampaio, bem como, dos demais
que por ali passaram, ressaltando que não poderia deixar tal fato
passar em branco, por entender que a a titude da Prefeita  é
extremamente deselegante e um desrespeito com a própria história,
pois, segundo o Senhor Parlamentar, essa atitude, não irá apagar a
gestão de seis anos do ex-prefeito Iradilson, gestão essa, que na sua
opinião foi prejudicada propositalmente para que o atual grupo voltasse
numa melhor condição política  para a disputa  das eleições que
ocorreram no ano passado. Após, destacou que na gestão do ex-prefeito
Iradilson, foi feito um trabalho de resgate das fotos dos ex-prefeitos
para que constassem naquela  galeria , e hoje se depara  com essa
mesquinhez política da Prefeita, destacando que depois de tantos anos
não se avançou em nada na maneira de se fazer política no Estado. Ao
continuar, destacou alguns dos projetos realizados na gestão do ex-
prefeito, como a construção de três mil casas, escolas de alvenaria nas
comunidades indígenas, dentre outros projetos importantes para
sociedade. Finalizou dizendo que o ex-prefeito Iradilson dirigiu vários
órgãos públicos no Estado, e nada consta  contra sua pessoa, não
responde a nenhum processo por desvio de recursos ou malversação
de recursos públicos, por esta razão, entende, que se tem alguém que
não merece está nas galerias da prefeitura, com certeza não é o ex-
prefeito Iradilson Sampaio. O Senhor Deputado Brito Bezerra iniciou
reportando-se ao pronunciamento do Senhor Deputado Ionilson
Sampaio sobre a remoção da fotografia do ex-prefeito Iradilson
Sampaio das galerias da Prefeitura de Boa Vista, dizendo que a intenção
da atual Prefeita é tentar apagar a história do referido governante.
Em seguida, disse aos servidores da área de enfermagem do Estado que
continuem reivindicando seus direitos, policiando as providências e
cobrando os políticos. Continuando, informou que, após sete anos
sem fazer algo em prol do povo de Roraima, o Governo do Estado
lançou o Programa Roraima Forte, formado por dezoito Deputados
estaduais, cinco Deputados federais, Senadores, Prefeitos, Vereadores,
enfim, quase todos os políticos do Estado, ressaltando que esse tipo de
atitude o deixa indignado. Prosseguindo, informou que as pessoas
sediadas na faixa de domínio das BRs estão sendo notificadas a saírem
de seus estabelecimentos, no prazo de trinta dias, porque o DENIT
precisa dessas áreas. Segundo o Senhor Parlamentar, a Prefeita Teresa
Surita conseguiu um convênio com esse órgão para que as pessoas que
estavam dentro do limite da faixa de domínio do Município de Boa
Vista não fossem prejudicadas, e solicitou à Bancada Federal do Estado
que consiga incluir as margens dos demais Municípios na faixa de
domínio, de modo que as pessoas não precisem se retirar de suas
propriedades, a fim de evitar um caos econômico e social no Estado.
Continuando, solicitou que esta Casa também se manifeste antes que
essas pessoas sejam prejudicadas. Prosseguindo, informou que foi
aprovado, nesta Casa, e sancionado pelo Governo do Estado, um
Projeto de Lei que autoriza o produtor da agricultura familiar a produzir
e comercializar seus produtos, mas até o momento a ADERR não
regulamentou a lei e, consequentemente, pela falta do selo artesanal
os produtores não podem comercializar seus produtos. Finalizou,
ressaltando a importância desse projeto que visa atender os anseios de
centenas de pequenos agricultores da agricultura familiar, informando
que, mesmo tendo feito um acordo com a Doutora Rosirayna de
defender o nome dela para o cargo de Presidente da ADERR em troca
da regulamentação da Lei, até hoje os produtores estão à mercê da
sorte, uma vez que, o acordo não foi cumprido por parte da referida
senhora. O Senhor Deputado Gabriel Picanço iniciou enaltecendo a
luta dos servidores da saúde, manifestando o seu apoio à categoria. Em
seguida, parabenizou os servidores da Casa pelo engajamento na
realização do Parlamento Amazônico, destacando a importância do
evento que discutiu temas relevantes como o Zoneamento Econômico
e Ecológico do Estado. Continuando, fez um relato sobre a real situação
das estradas e vicinais do Estado, pelas quais o escoamento da produção
se torna impossível por falta de condições de trafegabilidade, o que
diminui a qualidade de vida do colono e da população em geral. Segundo
o Senhor Parlamentar, ao invés de investir recursos para recuperação
das vicinais, o Governo tem investido milhões em propagada enganosa
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que mascara a real situação em que se encontra o Estado, provocando
revolta em parte da população que clama por socorro e tenta reagir a
tantos desmandos. De acordo com o Senhor Deputado, devido à revolta
da população, os servidores da CER, nos Municípios de São Luís do
Anauá, Baliza e Rorainópolis, estão pedindo para que o Estado compre
coletes à prova de balas para lhes garantir a segurança, uma vez que a
CER está sucateada e a falta de energia tem gerado grandes transtornos
à região. Prosseguindo, reportou-se à  matéria  reprisada pela TV
Roraima, que destaca trechos de uma entrevista, na qual o Senhor
Governador afirma que não transferiria o dinheiro do IPER para
seguradoras, sem que houvesse garantia. Contudo, segundo o Senhor
Parlamentar, foi mais uma das mentiras do líder do Executivo, pois
permitiu a transferência de 79 milhões do IPER para um desses fundos,
situação que culminou no desaparecimento de grande parte do valor
transferido. Finalizou, ressaltando que o nome apropriado para o
“grupão’’ formado pelo Governo deveria ser “Roraima Forte para a
Destruição”, e que, durante os 33 anos de residência no Estado, nunca
viu tamanho desmando envolvendo todas as áreas.ORDEM DO DIA:
o Senhor Presidente Chico Guerra anunciou para a pauta da Ordem
do Dia a discussão e votação, em turno único, do Projeto de Decreto
Legislativo nº 020/13, que “aprova o nome da Senhora Rosirayna
Maria Rodrigues Remor para exercer o cargo de Diretora Presidente
da Agência de Defesa Agropecuária de Roraima – ADERR”; do Projeto
de Decreto Legislativo nº 022/13, que “aprova o nome do Dr. Stélio
Dener de Souza Cruz para exerce o cargo de Defensor Público Geral,
da Defensoria Pública do Estado de Roraima”; e do Projeto de Decreto
Legislativo nº 027/13, que “Aprova o nome da Professora Doutora
Patrícia Macedo de Castro para exercer o cargo de Reitora pro tempore
da Universidade Estadual de Roraima.” Em seguida, o Senhor Presidente
solicitou ao Senhor Primeiro Secretário, Chicão da Silveira, proceder
à leitura do Projeto de Decreto Legislativo nº 020/13. Colocado em
discussão e votação, o Senhor Deputado Célio Wanderley, através de
Questão de Ordem, solicitou adiamento de votação. Prosseguindo, o
Senhor Presidente em exercício, Deputado Coronel Chagas, solicitou
ao Senhor Primeiro Secretário proceder à leitura do Projeto de Decreto
Legislativo nº 022/13. Colocado em discussão e votação, o Senhor
Deputado Célio Wanderley, através de Questão de Ordem, solicitou
adiamento de votação. Continuando, o Senhor Presidente solicitou ao
Senhor Primeiro Secretário proceder à leitura do Projeto de Decreto
Legislativo nº 027/13. Colocado em discussão e votação, o Senhor
Deputado Célio Wanderley, através de Questão de Ordem, solicitou
adiamento de votação. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: o Senhor
Deputado Chicão da Silveira felicitou o Senhor Júlio Torreias pela
passagem de seu aniversário. O Senhor Deputado Erci de Moraes
informou que já externou seu apoio ao pleito dos enfermeiros e ressaltou
a importância do apoio do Governo em enviar, o mais rápido possível
a esta Casa, o Plano de Cargos, Salários e Carreira para ser votado,
mas que devido à conduta exacerbada da classe está difícil receber
adesão. O Senhor Deputado Mecias de Jesus lamentou a postura do
Deputado Erci de Moraes, informando que a categoria de enfermeiro,
que ocupa as galerias, está reivindicando seus direitos. O Senhor
Deputado Soldado Sampaio  iniciou parabenizando os servidores
públicos pela passagem do seu dia , lamentando que a falta de
compromisso do Governo com a classe os desmotiva a comemorar. E,
não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente Chicão da
Silveira declarou encerrada a Sessão, convocando outra para o dia
30, à hora regimental. Estiveram presentes os Senhores Deputados:
Aurelina Medeiros, Brito Bezerra, Célio Wanderley, Chicão
da Silveira, Chico  Guerra, Coronel Chagas, Erci de Moraes,
Flamarion Portela, Gabriel Picanço, George Melo, Ionilson
Sampaio, JalserRenier, Jânio Xingú, Marcelo Cabral, Marcelo
Natanael, Mecias de Jesus, RemídioMonai e Soldado Sampaio.
Aprovada em: 30/10/13

ATA DA SEGUNDA MILÉSIMA DUCENTÉSIMA
QUINQUAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DO
QUADRAGÉSIMO SEXTO PERÍODO LEGISLATIVO DA SEXTA
LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE RORAIMA.
Às nove horas do dia cinco de novembro de dois mil e treze, no
Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima ducentésima
quinquagésima quarta Sessão Ordinária do quadragésimo sexto período
Legislativo da sexta Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado
de Roraima. Havendo quórum regimental, o Senhor Presidente em
exercício, Deputado Coronel Chagas, declarou aberta a Sessão,

convidando o Senhor Deputado Jean Frank para atuar como Primeiro
Secretário Ad hoc. Em seguida, solicitou ao Senhor Segundo Secretário,
Deputado Chicão da Silveira, proceder à leitura da Ata da Sessão
anterior, que foi lida e aprovada na íntegra. Prosseguindo, solicitou ao
Senhor Primeiro Secretário proceder à leitura do Expediente.
RECEBIDOS DO PODER EXECUTIVO: Mensagem
Governamental n° 060/2013, de 04/11/13, do Governador do Estado
de Roraima, encaminhando para apreciação e arguição o nome do
senhor Edgilson Dantas Santos, indicado para exercer o cargo de
Diretor-Presidente do Departamento Estadual de Trânsito de Roraima-
DETRAN. RECEBIDOS DOS DEPUTADOS: Memorando n° 336/
2013, de 25/10/13, do Deputado Jalser Renier, justificando sua ausência
à Sessão Plenária dos dias 16 e 17 de outubro; Indicação s/n/2013, de
04/11/13, da Deputada Ângela Águida Portella, para recuperação de
22 quilômetros da Vicinal 09 do PA Vila Nova e recuperação de 14
quilômetros do Ramal do Gonsalão, no Município de Mucajaí-RR;
Indicação s/n/13, de 04/11/13, da Deputada Ângela Águida Portella,
para abertura e ampliação de 15 quilômetros de estradas da Vicinal II
– Região da Samaúma que interliga a Vicinal 15 da Vila Nova, no
Município de Mucajaí-RR; Requerimento de Interposição de Recurso
s/n/13, de 14/10/13, do Deputado Mecias de Jesus, recorrendo contra
o parecer contrário da Comissão de Constituição, justiça e Redação
Final, que opinou pela inconstitucionalidade do Projeto de Lei n° 035/
2013. EXTERNOS: Ofício n° 701/13, de 29/10/13, da Caixa
Econômica Federal, informando crédito de recursos financeiros sob
bloqueio; Comunicados de n°s AL129525/13 a AL129599/13, de 17/
10/13, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação,
informando liberação de recurso financeiro. GRANDE EXPEDIENTE:
Não Houve. ORDEM DO DIA: O Senhor Presidente anunciou para a
pauta da Ordem do Dia a discussão e votação, em turno único, do
Requerimento n° 076/13, de 29/10/13, requerendo a prorrogação do
prazo, por igual período, da Comissão Especial Externa, criada pela
Resolução nº 021/13, composta  pelos Senhores Deputados: Brito
Bezerra, George Melo, Ionilson Sampaio, Ivo Som, Jânio Xingú
e Soldado Sampaio, destinada a acompanhar a votação da Proposta
de Emenda à Constituição Federal nº 111, junto ao Congresso Nacional,
de autoria do Deputado Ionilson Sampaio, e Requerimento n° 075/
13, de 29/10/13, requerendo a prorrogação de prazo, por igual período,
da Comissão Especial Interna, criada pela Resolução nº 020/13 que
analisa a Proposta de Emenda à Constituição nº 001/12, de autoria de
vários Deputados, que “Altera e acresce dispositivos normativos à
Constituição do Estado de Roraima, após ouvir o Plenário”, de autoria
do Deputado Flamarion Portela. Em seguida, o Senhor Presidente
solicitou ao Senhor Primeiro Secretário Chicão da Silveira proceder
à leitura dos Requerimentos n°s 075 e 076/13. Colocados em discussão
e votação, em bloco, os Requerimentos foram aprovados por
unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Não houve. E, não
havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente, Deputado Coronel
Chagas, declarou encerrada a Sessão, convocando outra para o dia
06, à hora regimental. Estiveram presentes os Senhores Deputados:
Célio Wanderley, Chicão da Silveira, Coronel Chagas, Dhiego
Coelho, Erci de Moraes, Flamarion Portela, Gabriel Picanço,
George Melo, Jânio Xingú, Jean Frank, Joaquim Ruiz, Marcelo
Natanael, Mecias de Jesus e Remídio Monai.
Aprovada em: 06/11/13

ATA DA 2250ª SESSÃO EM 22 DE OUTUBRO DE 2013.
46º PERÍODO LEGISLATIVO DA 6ª LEGISLATURA

ORDINÁRIA
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTAD0 CHICO GUERRA

Às nove horas do dia vinte e dois de outubro de dois mil e
treze, no Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima
ducentésima quinquagésima Sessão Ordinária do quadragésimo sexto
período legislativo da Sexta Legislatura da Assembleia Legislativa do
Estado de Roraima.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Solicito ao Senhor
Primeiro Secretário proceder à verificação de quórum.

O Senhor Primeiro Secretário (Jalser Renier) –  Senhor
Presidente, há quórum regimental para abertura dos trabalhos.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Havendo quórum
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense,
declaro aberta a Sessão.

Solicito ao Senhor Segundo Secretário que proceda à leitura da
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Ata da Sessão anterior.
O Senhor Segundo Secretário (Remídio Monai) - (Lida a Ata).
O Senhor Presidente, Deputado (Chico Guerra) – Coloco

em discussão a Ata da Sessão anterior.
Não havendo quem queira discuti-la, passamos para a votação.

A votação será  simbólica. Os Deputados que forem favoráveis
permaneçam como estão.

Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura

do Expediente.
O Senhor Primeiro Secretário (Jalser Renier) –  O

Expediente consta do seguinte, Senhor Presidente:
RECEBIDOS DOS DEPUTADOS:
- Indicação s/n/13, de 21/10/13, do Deputado Gabriel Picanço,

para recuperação da vicinal do Bem Querer, inclusive, a recuperação
das pontes de madeira que dão acesso à Vila de Serra Dourada, no
Município de Caracaraí, que não oferecem trafegabilidade há mais de
sete meses.

- Indicação s/n/13, de 17/10/13, do Deputado Brito Bezerra,
para adoção de medidas necessárias à isenção do Imposto de Circulação
de Mercadorias e Serviços – ICMS, a medicamentos, insumos e produtos
alimentícios para diabéticos.

- Projeto de Lei s/n/13, sem data, do Deputado Jalser Renier,
que dispõe sobre o desenvolvimento de políticas “antibullying” por
instituições de educação infantil, ensino básico e médio, públicas ou
privadas, com ou sem fins lucrativos, e dá outras providências.

- Memorando n° 035/13, de 17/10/13, da Deputada Ângela
Águida Portella, justificando sua ausência à Sessão Plenária do dia 16/
10/2013.

 RECEBIDOS DO PODER EXECUTIVO:
- Mensagem Governamental n° 057/13, de 17/10/13, do

Governador do Estado de Roraima, encaminhando à deliberação o
Projeto de Lei que dispõe sobre a regularização fundiária das ocupações
incidentes em terras situadas em áreas da União, no âmbito da Amazônia
Legal.

- Mensagem Governamental n° 058/13, de 17/10/13, do
Governador do Estado de Roraima, encaminhando à deliberação a
Proposta de Emenda Constitucional (PEC), visando inserir um novo
marco regulatório na Constituição Estadual, partindo da premissa de
harmonizar as normas fundiárias de Roraima com os preceitos
constitucionais existentes nos outros Estados-membros da Federação
brasileira.

DIVERSOS:
- Ofício Circular n°02/13, de 21/10/13, do Sindicato dos

Profissionais de Enfermagem de Roraima, solicitando apoio e
intercessão diante das reivindicações da categoria dos trabalhadores
de Enfermagem do Estado de Roraima, que vêm sofrendo com os
baixos salários, condições precárias de trabalho, falta de políticas
efetivas que garanta seus direitos trabalhistas e fundamentais.

Era o que constava do Expediente, Senhor Presidente.
O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Solicito ao Senhor

Primeiro Secretário que proceda à chamada dos Oradores inscritos
para o Grande Expediente.

O Senhor Primeiro Secretário (Jalser Renier) – (Procede
à chamada).

O Senhor Deputado Flamarion Portela – Senhor Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados, Parlamentares Juvenis, quero dar as
boas vindas a todos os jovens Deputados e Deputadas. Que vocês
possam compreender cada vez mais a funcionalidade do Poder
Legislativo, aprender, principalmente, o papel relevante que este
Poder tem no processo democrático. E vou dizer algo que não foi
criado por mim, mas foi dito, e o Deputado Mecias sabe disso por
outro parlamentar em outras épocas: “Aqui pode não estar os melhores,
mas estão aqueles que o povo escolheu para representá-lo”.

É fundamental que vocês compreendam que o Poder
Legislativo tem três nobres funções. Eu chamo o pilar fundamental,
que é o da fiscalizar. Tem o outro pilar de sustentação deste Poder, que
é a elaboração de leis, mas elaborar leis que possam atender o conjunto
da sociedade e representá-la. Esses dois pilares fazem parte do tripé de
sustentação do parlamento em qualquer parte do Brasil. Portanto, se
faz necessário compreendê-lo, a vocês que estão aqui, para buscar esse
conhecimento, buscar a compreensão da funcionalidade deste Poder e
a relevância de seu papel no processo democrático. Portanto, que
vocês procurem se dedicar e aprender realmente o que se passa aqui.

E, eu queria falar agora de algo que também é importante, ou

seja, do processo democrático feito por este Poder e por outras
instituições. Mas o processo democrático também é construído pela
imprensa. A imprensa livre é importante para noticiar a verdade, levar
o conhecimento à sociedade e fortalecer cada vez mais esse processo
democrático. Ontem, 21 de outubro, a Folha de Boa Vista completou 30
anos. Hoje, nós fizemos uma Moção de Aplauso, e eu não sei se o João
de Carvalho já recolheu as assinaturas dos parlamentares, para que a
gente possa, não só ficar na palavra, mas reconhecer a importância da
Folha de Boa Vista para a construção deste Estado e, principalmente,
para que, de forma representativa deste poder, a gente possa fazer essa
Moção de Aplauso pelos relevantes serviços que a Folha de Boa Vista
fez ao longo desses anos, contribuindo, com certeza, para que o
fortalecimento da democracia efetivamente ocorresse aqui no Estado
de Roraima. Concedo um aparte ao Deputado Brito Bezerra.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Brito Bezerra –
Deputado Flamarion Portela, quero me juntar a Vossa Excelência nas
boas vindas aos Deputados Jovens. Em nome do Deputado Geovane de
Souza Medeiros, meu Deputado, que está aqui do meu lado, da Escola
Estadual Mário David de Andreaza, e da suplente do meu Deputado,
Rutiléia da Silva Marques, quero dar as boas vindas a todos os Deputados
jovens e dizer da importância da juventude participar da política de
nosso Estado. E o Poder Legislativo é a mola mestre dos poderes. É ele
que representa a sociedade segmentada. Aqui são 24 Deputados Estaduais,
todos eles representando as mais variadas classes e segmentos, e todos
os municípios. Enfim, aqui está a razão de existir o parlamento. Vocês
como parlamentares juvenis, nos honram com suas presenças nesta
Casa. Portanto, parabéns a Casa Legislativa pela iniciativa. Parabéns a
vocês, Deputados e Deputadas, suplentes, e a família que aqui está.

Deputado Flamarion, parabenizo a Folha pelos 30 anos de
imparcialidade, levando a todos os rincões deste Estado as informações
necessárias para que o nosso povo tenha acesso a elas, para que assim,
consigamos, juntos, fortalecer a democracia. Parabéns a Vossa Excelência.

O Senhor Deputado Flamarion Portela continua - Eu quero,
aproveitando suas palavras, Deputado Brito, ratificar uma coisa muito
importante. Aos jovens que aqui estão, desejo que realmente floreça
dentro de cada um de vocês o interesse pela política. Hoje, o Lucas
está ao meu lado, amanhã qualquer um dos senhores e senhoritas
podem estar aqui, com um mandato eletivo representando a sociedade.
Isso que é importante, entendermos que amanhã serão vocês que
estarão nesta Tribuna, que vão estar aqui, nesta bancada. É fundamental
que vocês incorporem e interiorizem esta mensagem. Concedo um
aparte ao Senhor Deputado Ionilson Sampaio.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Ionilson Sampaio
– Muito obrigado, Deputado Flamarion. Queria, em primeiro lugar,
me associar ao discurso de Vossa Excelência quando teceu uma
homenagem à Folha de Boa Vista, destacando a importância livre
neste País e principalmente no nosso Estado. A Folha de Boa Vista,
sem dúvida a lguma, é um dos principais instrumentos da
consolidação da democracia no nosso Estado devido à característica
que ela  carrega ao longo destes 30  anos. Então, deixo aqui os
nossos parabéns à Folha de Boa Vista.

Quero também parabenizar esses jovens que aqui estão e a
organização que escolheu o Parlamento Jovem de Roraima, que irá
despertar, sobremaneira, Deputado Flamarion, o interesse dos jovens
pela política no momento em que a classe política, de certa forma,
vem sofrendo seguidos desgastes. É importante que eles estejam mais
próximos da Assembleia Legislativa, mais próximos da classe política
para entender o papel deste Parlamento, para entender o papel dos
Deputados, afim de que venham despertar neles esse interesse, porque
só através da política, minha cara Deputada Maria , é que nós
conseguiremos as transformações sociais. A política é uma atividade
nobre e com certeza vocês vão começar a entender isso. Então,
estejam todos vocês aqui, Deputados e Suplentes jovens de parabéns e,
se Deus quiser, continuarão sempre ativos defendendo aquilo que é
melhor para a sociedade e principalmente para a classe de vocês.
Muito obrigado.

O Senhor Deputado Flamarion continua – Muito obrigado,
Deputado Ionilson. Concedo um aparte, com muita alegria, ao
Deputado Mecias de Jesus.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Mecias de Jesus –
Deputado Flamarion, quero parabenizá-lo mais uma vez pelo seu
pronunciamento e me juntar a Vossa Excelência e aos demais Deputados
para abraçar todos os parlamentares juvenis que se encontram aqui,
hoje, fazendo o Parlamento Jovem do Estado de Roraima, através da
Assembleia Legislativa. Quero cumprimentar o Deputado Chico Guerra,
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Presidente desta Casa, a Mesa Diretora e a Deputada Ângela. Tenho
muito orgulho de dizer que criei a ESCOLEGIS, o CHAME e hoje vejo
esse trabalho frutífero com muita garra realizado pela Deputada Ângela.
Quero também parabenizar os jovens, inclusive, a Esteice que
juntamente com o Alexandre ficaram sob a  minha orientação, já
estive no meu gabinete e já despachamos por algumas vezes.

Quero ainda, Deputado Flamarion, aproveitar a oportunidade
para abraçar todos os trabalhadores da saúde que se encontram aqui, e
dizer aos enfermeiros e técnicos que são eles os mais incompreendidos
e, todavia, os que mais trabalham. São eles que recebem o primeiro
choque, a primeira dor. E, eu peço a compreensão desta Casa para
apoiarmos todos esses trabalhadores que precisam muito de nossa
atenção. Eu me coloco à disposição de todos eles, como também sei
que poderão contar com o apoio desta Casa Legislativa.

Ao final do meu aparte, também quero me juntar a Vossa
Excelência e dizer que sou favorável à Moção de Aplauso ao Jornal
Folha de Boa Vista porque, além de ser um jornal necessário é sério, é
correto e imparcial. E, também quero parabenizar o Jornal Folha de
Boa Vista, através do professor Getúlio Cruz, da sua esposa, Dona
Nazaré, da Paula, sua filha, que conduz aquele jornal com muita
habilidade e respeito pela sociedade roraimense. E, deixo um grande
abraço a todos que fazem aquele jornal, através da jornalista Helen
Sampaula e da Shirley Rodrigues. Parabéns a todos. Sejam bem-vindos
servidores da saúde e todo parlamento juvenil de nosso Estado.

O Senhor Deputado Flamarion Portela continua – Obrigado,
Deputado Mecias de Jesus. Eu queria também dizer umas palavras para
os servidores que aqui estão. Senhores e Senhoras que fazem
verdadeiramente a saúde deste Estado, a luta de vocês é a nossa luta.
Podem contar conosco que estamos aqui para nos ombrearmos com
cada um de vocês e fazer valer aquilo que vocês efetivamente merecem.

Senhor Presidente, Deputado Jalser Renier, eu queria tratar mais
uma vez de uma coisa indesejável. Eu vejo tanto falar aqui que nós somos
uma unidade da federação. Nós temos que ter independência, respeito. Os
poderes têm que conviver harmoniosamente. Mas, como pode conviver
harmoniosamente, se o Governo sequer honra o duodécimo dos poderes?
O Governo não manda o duodécimo do Poder Legislativo. Hoje, falei
com dois outros poderes e o Governo também não mandou o duodécimo
deles. Cadê a Constituição? Cadê a autonomia do Estado?

O que falta efetivamente, não é dinheiro. Volto a repetir de
forma clara, contundente, enfática, que o que falta neste Estado é
gestão. E a má gestão chega a fazer com que o Governo sequer pague
o duodécimo dos poderes, que é constitucional. O Governo está
desrespeitando não só a Constituição Estadual, mas também a Carta
Magna da República, que é a Constituição da Nação Brasileira. Chega
gente! Não dá mais! No ano passado isso aconteceu por vários meses.
Este ano, por dois meses consecutivos, ou seja, no mês de setembro e
agora no mês de outubro. Nós estamos num Estado ou estamos numa
republiqueta dita torial que desrespeita  a Constituição. Portanto,
Deputado Chico Guerra, Vossa Excelência representa este Poder e
deve tomar as providências cabíveis. Não dá para suportar o atraso do
duodécimo dos poderes. Isto é inconcebível. Obrigado.

O Senhor Deputado Ivo Som – Bom dia Senhor Presidente,
Mesa Diretora, Senhoras e Senhores Deputados. Senhor Presidente, de
antemão, eu peço, em nome dos enfermeiros que se encontram aqui,
que todos os servidores da saúde possam ser recebidos para formar uma
comissão e que, a presidência desta Casa e os demais Deputados possam
receber a todos esses profissionais imediatamente. Segundo a pauta
deles, Senhor Presidente, ou seja, de acordo com o que foi informado
cada Deputado, a situação é muito preocupante. Nós temos que ter
respeito com a sociedade e em especial com quem trabalha na saúde.
Essas pessoas da enfermagem merecem nosso respeito e esta Casa tem
que estar 100% do lado delas. Então, quero pedir, de antemão, que se for
formada uma comissão da Assembleia, coloquem o meu nome para que
eu possa ouvir as demandas e levá-las ao Governo do Estado.

Mas, Senhor Presidente, fico feliz quando chego nesta Casa e
vejo 23, dos 24 Deputados, presentes. Para nós isso é motivo de orgulho,
bem como para esses novos integrantes do Parlamento Jovem. Eu
quero agradecer a Deus, em nome do meu Deputado, o Deputado Steferson
Magalhães, e da minha suplente, Adriele Cavalcante. Ambos estudam na
Escola Hildebrando Ferro Bitencourt, no Bairro dos Estados. Eu quero
pedir, em nome deles, que pensem, analisem e, principalmente, estudem,
mas nunca tenham medo de realizar os seus sonhos. Se um dia vocês
quiserem ser deputado, se candidatem, que um dia o povo de Roraima
vai saber valorizar o trabalho de vocês. Vocês são o orgulho e o futuro
da nossa Nação e do nosso Estado de Roraima. Eu quero parabenizar

meu amigo e Deputado, com muito prazer, até porque, por via do
destino, ele tem o mesmo nome do meu sobrinho. Ele tem 16 anos de
idade e peço uma salva de palmas para o meu Deputado e sua suplente.

Com muito orgulho, Deputados, eu tive o prazer de receber,
ontem, em meu gabinete, essas duas figuras. E, deixei o meu gabinete
à disposição deles. Eu falei para eles usarem o meu gabinete da forma
que acharem melhor. Eles sentaram à mesa, fa laram com meus
assessores, pegaram o carro do meu sobrinho, foram conversar com a
população, e dei carta branca para que eles pudessem escolher a roupa
que quisessem. Eles foram a uma loja, acompanhados pela minha filha
Gabriela e pelo meu sobrinho Steferson e fiz com que eles se sentissem
como nós, ou melhor, do mesmo jeito que me senti quando me elegi
vereador, momento em que tive orgulho de comprar o meu primeiro
terno. E assim foi feito. Eu senti que eles mereciam muito mais,
então, pedi à minha filha que os levassem até minha casa para conhecer
a minha família, adentrassem em todos os cômodos para sentirem
como é fazer parte do parlamento. Eu lhes mostrei a minha rotina,
desde quando acordo. E ontem, o Steferson e Adriele já estavam
elaborando alguns projetos. Dessa forma, quero mostrar a vocês qual
é o nosso papel no parlamento.

Quero parabenizar a Deputada Ângela. Sei que fiquei com um
pouco de raiva da senhora, mas não poderia deixar de agradecê-la,
pois me senti como um pai naquele momento. Cada um de nós tem que
fazer a sua parte. E assim foi feito. E, graças a Deus e a senhora, que
não mediu esforços, que foi até o fim para que isso hoje pudesse
acontecer. Parabéns, Deputada Ângela.

Quero parabenizar também toda a equipe da enfermagem e
dizer a vocês que, não se pode calar o direito de cada cidadão. Vocês
estão lutando pelos seus direitos. Eu quero, em nome do Roberto
Moraes, Presidente do SINDIPLER, dar boas vindas a todos vocês. E
contem com esta Casa. Formem uma comissão para que a Assembleia
possa recebê-los o mais rápido possível para tratar desse caso. Muito
obrigado, Senhor Presidente, e bom dia a todos.

O Senhor Deputado Erci de Moraes – Senhor Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados, imprensa, funcionários da Casa e esta
belíssima plateia que nos prestigia esta manhã. Quero começar minhas
palavras saudando em especial os Deputados Jovens que hoje estão
aqui, para assumir suas responsabilidades com o Parlamento Jovem. E,
quero dar as boas vindas a todos, na pessoa da Deputada Jovem Loreane
Rodrigues da Silva, pedindo que se levante para que todos a conheçam.
Comecei pela Loreane porque é a única que está sem o seu Deputado,
que é o Marcelo Natanael. Eu, como decano da Casa, já tenho vocação
para  avô, então, adotei a  Loreane nesta Sessão para que ela  não
ficasse sem seu Deputado. Seja bem-vinda. Cumprimento também a
jovem Deputada Ane Souza de Oliveira e o seu suplente Jackson dos
Santos Pereira , peço aos dois que se levantem para que todos os
conheçam. Sejam bem-vindos a este evento que tem, sem dúvida, um
grande significado para todos nós. E, na oportunidade, quero
parabenizar o Presidente desta Casa, Deputado Chico Guerra, e a Mesa
Diretora por esta feliz iniciativa. No momento em que a sociedade
tem demonstrado em todo o País, e aqui em Roraima, que está cada
vez mais participativa e mobilizada para reivindicar seus direitos,
para lutar pelo exercício da cidadania, este Parlamento Jovem vem
em boa hora, pois é a partir do exercício da cidadania e da postura
ética, que são pré-requisitos essenciais para o exercício da atividade
política , que essa luta  começa. Portanto, quero dizer da minha
satisfação por estarmos aqui, incentivando nossa juventude a participar
efetivamente da a tividade legislativa e por extensão da atividade
política. Por muitos anos ministrei palestras nas escolas, pregando
isso para os jovens que não tinha nada dessa história de cidadão de
amanhã, porque o exercício da cidadania deve começar já nos bancos
escolares, como pré-requisito para uma postura ética  e uma ação
política efetiva. Quero, inclusive, com a devida vênia dos meus Pares,
convidar o Parlamento Jovem para que no dia vinte e seis, próximo
sábado, a partir das nove horas, aqui no Plenarinho, participem, pois
nós estaremos realizando uma atividade política, essencialmente
política. Esse é o sétimo Congresso do Partido Popular Socialista que
presido neste Estado, que vai realizar seu Congresso para a eleição do
novo diretório e, é um pré-requisito que todos os partidos, mais ou
menos nesta época, têm que fazer, sempre que se avizinha um ano
político, para eleger seus dirigentes, para que possam como partido
organizado, permitir que seus filiados participem das próximas eleições.
Então, todos os vinte e quatro Deputados Jovens sintam-se convidados.
Se quiser nos dar a honra de participar do Congresso, será aqui no
Plenarinho desta Casa, no primeiro andar, embora eu saiba que a
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maioria dos senhores está envolvida com o ENEM, por isso entenderei
aqueles que por ventura não puderem vir e, aproveito até para lhes dar
um conselho, não levem a política como carreira, e é um conselho de
um decano desta Assembleia, a carreira verdadeira de vocês deve ser a
profissão que escolherem. Vocês devem estudar para galgarem quem
sabe todo o seu curso superior, para aí sim, depois de já mais estabilizados
na vida, poderem participar de uma vida política mais intensa e até
concorrendo a cargos eletivos. Então, isso deve ser prioridade. O
investimento em vocês, na  formação pessoal de cada um. Quero
também aproveitar este momento para me associar e parabenizar a
todos que fazem parte do grupo Folha, pela passagem do seu aniversário
de trinta anos, pois considero um jornal, como se denomina, necessário,
que já prestou e vem prestando relevantes serviços a nossa sociedade.
O jornal pode não atingir a unanimidade, porque toda a unanimidade é
burra, mas a Folha tem seu espaço e seu lugar na sociedade roraimense,
daí eu me associar a esta homenagem, parabenizando a equipe da
Folha e seus dirigentes para que continuem com essa missão de bem
informar a sociedade, para que ela possa assim agir e dar as respostas
que são necessárias ao exercício da cidadania. Quero, por último, dizer
aos representantes da enfermagem que aqui se fazem presentes, que o
papel deste Parlamento é ouvi-los e, na medida do possível, ajudá-los
a realizar os seus intentos, seus objetivos e seus projetos. Portanto,
contem com este modesto Deputado para apoiá-los nesta luta pelo
Plano de Cargos, Salários e Carreira que vocês reivindicam. Obrigado.

A Senhora Deputada Ângela Portela – Bom dia Senhoras e
Senhores Deputados. Hoje, para mim, é um dia especial, pois essa
solenidade é a realização de um sonho e de um trabalho que personifica
a minha fé na juventude de Roraima. Este projeto, como todos sabem,
já existe em outros Estados brasileiros e com a força e o empenho de
todos conseguimos implantá-lo no nosso Estado.

Por isso, quero começar agradecendo o nosso Presidente por apoiar
esta iniciativa de aproximar o Poder Legislativo da comunidade. Também,
a cada Deputado que acolheu o seu Deputado Jovem. Quero parabenizar e
agradecer a equipe da Escola do Legislativo que fez um belíssimo trabalho,
acolhendo e instruindo com carinho cada um dos jovens.

A equipe da ESCOLEGIS visitou 24 escolas, dentre elas, uma
na área rural e outra na área indígena. Após palestras sobre a cidadania
e o valor do voto, os alunos exerceram o direito de escolher seus
deputados e suplentes.

Quero ainda estender meus agradecimentos à Secretaria de
Educação do Estado, aos gestores e professores, ao Tribunal Regional
Eleitoral, aos alunos da rede pública, a todos os servidores da
Assembleia, a todas as secretarias que, de alguma forma, estiveram
envolvidas nesse processo, aos chefes de gabinetes dos deputados, aos
veículos de comunicação que nos ajudaram a dar visibilidade ao projeto,
à Assembleia do Estado do Amazonas e à Diretora das Comissões da
ALE/AM, a Senhora Marlias, que nos incentivou e compartilhou as
experiências do parlamento Jovem.

A importância do Parlamento Jovem é grandiosa, pois
possibilita aos alunos das escolas públicas estreitarem o processo
democrático, mediante a jornada parlamentar que eles estão vivenciando.

Estamos possibilitando a esses jovens, que são o futuro do
nosso Estado, que muito breve poderão estar ocupando as nossas
cadeiras, verem na prática, o que nós fazemos e o quão importante é
o nosso papel para a sociedade.

No período que ficarão conosco, esses jovens verão que na
nossa  atuação não há glamour, mas muito trabalho em prol da
coletividade, das famílias.

Estamos sempre focados para  a construção de um Estado
forte e com mais qualidade e dignidade para todos.

Os jovens também estão aprendendo que ser deputado requer
uma responsabilidade muito grande, que precisamos estar sempre
atentos aos anseios da população. Nessa experiência única, eles verão
que muitas vezes precisamos tomar decisões que nem sempre agradam
a todos, mas que naquele momento são as melhores.

O parlamento jovem também possibilita que esses jovens possam
sonhar, pois foi difícil chegar aonde chegamos, mas não é impossível.
Precisamos estimular nossos jovens a serem cidadãos conscientes, a votarem
certo. Votar certo é não pensar no momento, mas pensar à frente.

Mais uma vez digo que estou muito feliz em ver mais um
trabalho dando certo, mais um projeto que estimula o jovem, que
trabalha o protagonismo juvenil, que educa, pois a maior fonte de
libertação é a educação. A educação forma, informa e transforma. E é
isso que queremos formar, jovens críticos, e informá-los sobre a nossa
realidade e transformá-los em cidadãos de bem.

Tenham certeza queridos amigos deputados, que os jovens que
estarão com vocês nesse período levarão impressões suas, pois nós seremos
espelhos para eles. Com isso, a nossa responsabilidade aumenta ainda mais.

O parlamento jovem é gratificante e também uma troca de
conhecimentos, pois os jovens também têm a nos ensinar. Desejo que
comecemos uma nova época, com jovens mais conscientes e
envolvidos com o processo político e democrático. Investir nos jovens
é pensar no futuro, é acreditar numa sociedade melhor.

Aproveito este momento para parabenizar a Folha de Boa
Vista pelos seus 30 anos de trabalho prestados ao Estado de Roraima.

Quero me colocar à disposição dos servidores da saúde, que
estão lutando pelos seus direitos. A todos um bom dia. Obrigada.

O Senhor Deputado Joaquim Ruiz –  Jovens Deputados,
saúdo a todos, em nome da Wévida Corte Barros, minha Deputada que
representa a escola estadual Severino Cavalcante. O Deputado
Flamarion começou o seu discurso mostrando a importância do Poder
Legislativo no processo democrático. Quero me ater a isso para que
vocês tenham noção de como funciona a Assembleia, pois o futuro
são vocês. Estão presentes os técnicos de enfermagem, que vieram de
vários municípios do interior do Estado, para reivindicar aquilo que a
categoria acha justo, o direito a um salário melhor quando entrar aqui
na Assembleia o Plano de Cargos e Salários. E por que eu estou falando
no presente e no futuro? Para que vocês tenham noção do por que dos
técnicos de enfermagem estar aqui na Assembleia. Eles estão aqui
reivindicando melhores salários, melhores condições de trabalho, tanto
na capital, quanto no interior. Cabem a nós, parlamentares, aprovarmos
o plano de cargo e salários que o governo do Estado, Deputada Aurelina,
está mandando aqui para a nossa Casa. Por que citei o seu nome?
Porque nós estamos participando ativamente. Vossa Excelência
participou ativamente do processo de negociação quando aqui
aprovamos o Plano de Cargos e Salários da Secretaria de Educação.
Então, entendam que todo esse barulho é um dever e um direito justo
do trabalhador da saúde de reivindicar e de cobrar de nós, parlamentares,
uma solução para a situação que estão passando.

Eu fiz isso para que vocês entendam o porquê dessa quantidade
expressiva de técnicos, funcionários concursados do Governo do Estado
estar aqui, na Assembleia, reivindicando seus direitos. E cabem nós,
parlamentares, encontrarmos uma solução através do diálogo, dentro
daquilo que é possível no orçamento, ou seja, encontrarmos uma
solução que venha beneficiar esses técnicos. Como eu sempre digo,
eles abrem as portas para que o doente entre no hospital, eles atendem
o doente logo na entrada do hospital.

Senhores Deputados, estão aqui os jovens parlamentares e
vou começar a colocar para os senhores um projeto em que podem
nos ajudar. Deputada Aurelina, consegui fazer uma pesquisa, em nível
de região norte. No Acre, no curso de medicina, 95% das vagas são
preenchidas por pessoas de fora do Estado. E o pior, 95% dessas
pessoas não são nortistas. Aqui está o documento, são do sul e sudeste.
No Amazonas Deputada Aurelina, nosso Estado rico, nosso vizinho,
com dois milhões de habitantes, só na capital 95% das vagas também
no curso de medicina, é preenchido por pessoas de fora do Estado do
Amazonas. Em Roraima, 83% são de fora da região norte, somente
3% são do nosso Estado, o restante é de Estado da região Amazônica.
A nossa situação é ainda pior do que a do Amazonas e a do Acre. Mas,
veja o contraste, no Paraná, 71% dos estudantes do curso de medicina
são paranaenses; em Pernambuco, a terra do Deputado Ionilson, 69%
são estudantes do Estado do Pernambuco; Mato Grosso do Sul, 62%;
Paraíba, no Nordeste, 65%. Sabe o que eu quero propor aqui, Deputado
Flamarion? Mais do que nunca, esses dados são a prova de que nós
precisamos regionalizar o ENEM para que os futuros jovens que vão
fazer o vestibular, ou que vão fazer o ENEM, tenham condições de
participar de igual para igual com os estudantes do Amazonas, do
Pará, de Rondônia, do Acre. Não dá para competirmos com o Paraná,
o Rio Grande do Sul, com Estados populosos que têm infinitamente
mais alunos e que têm todo um recurso disponível de tecnologia e
qualidade de ensino, que nós ainda não temos. Mas, não podemos dizer
aqui que somos piores do que o Amazonas, do que o Pará, ou do que o
Acre, porque somos iguais. Então, podemos competir na nossa região
de forma igualitária, porque o aluno daqui de Roraima, que passa no
ENEM no Amazonas, vai estudar sem dificuldade no Amazonas, no
Pará, no Acre, ou vice-versa, e ao se formar terá a possibilidade dele
ficar aqui e servir como esses servidores da saúde. Porque não estamos
tirando a vaga dos nossos alunos, como está ocorrendo hoje, com os
professores que estão aqui, no Plenário, junto com os nossos alunos.
Eu digo que o Brasil continua, na  área da educação, tendo os
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colonizadores descolonizados. E nós somos os colonizados, porque o
ENEM foi feito para beneficiar a elite, os estudantes dos Estados
ricos, cujos investimentos na saúde, na educação, sem falar de governo
“a”, ou “b”, há muito tempo não vem investindo ou criando novas
universidades e mais cursos de medicina. E o que aconteceu para que os
estudantes não fossem para rua protestar? Abriram o ENEM, igualando
todos os alunos do Brasil, mas não somos iguais, nem em quantidade
populacional e nem em qualidade de ensino. Também aqui, não quero
fazer crítica a nenhum governante que por aqui passou no Estado,
porque cada um, com todas as dificuldades, deu sua contribuição para
que o nosso ensino melhorasse, para  que nós tivéssemos uma
Universidade Federal,  uma Universidade Estadual, para que se
implantassem faculdades particulares. Então, cada um teve seu
momento na história do nosso Estado.

Aparte concedido ao Deputado Brito Bezerra –  Deputado
Joaquim Ruiz, Vossa Excelência tem aqui, na Assembleia Legislativa,
nos representado muito bem, sobretudo no segmento de educação.
Vossa Excelência tem defendido com muita ênfase essas questões da
regionalização do ENEM, do curso de medicina na UERR, enfim, para
que os estudantes do nosso Estado de Roraima tenham a compensação
por morar num dos Estados mais longínquos, onde não tem acesso
como outros Estados têm. Então, aqueles que têm uma melhor educação,
vêm aqui tomar as vagas dos nossos estudantes. Veja bem, em Estados
que Vossa Excelência citou como Pernambuco, pude gravar aqui a
grande maioria dos a lunos do curso de medicina é do Estado de
Pernambuco, ou seja, lá eles têm condições de competir de igual para
igual. Lá eles têm uma qualidade de vida melhor no que diz respeito ao
entretenimento, à saúde, eles têm políticas públicas que favorecem
esta competição. E aqui, no nosso Estado, não temos isso e precisamos
compensar nossos estudantes, até porque se eles estão aqui, se
formarem aqui, com suas famílias aqui, suas raízes aqui, eles vão ficar
aqui, vão atender aqui, e é a classe política que tem que fazer isso.
Vossa Excelência tem feito, e concordo plenamente com tudo, pode
contar com o apoio do Deputado Brito Bezerra e certamente dos
demais Deputados para que possamos reconhecer esta necessidade.
Quanto aos profissionais de saúde, que estão lutando para que seus
direitos sejam reconhecidos pelo Poder Público, e esta Casa aqui
reconhece. Precisamos apenas que venha um projeto de lei do
Executivo para  com urgência  e emergência possamos atender os
enfermos da saúde e aprovarmos o referido projeto. Portanto, quero
também me colocar à disposição desses profissionais para a aprovação
desse projeto. E, parabenizo Vossa Excelência pela defesa da educação
do nosso Estado. Obrigado.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Jean Frank –
Deputado Joaquim, sei que o seu tempo já está acabando, mas, em
nome da Deputada Ingrid e do Deputado Alan, quero parabenizar o
discurso de Vossa Excelência sempre com conhecimento de causa,
sempre preparado. Vossa Excelência vem fazendo um grande trabalho
nesse Parlamento. Quero dizer também aos técnicos de enfermagem
que podem contar com o Deputado Jean, pois, em novembro do ano
passado eu adoeci, fui ao Hospital Geral e fui muito bem atendido por
eles e, não cederei à pressão de Governador, nem de ninguém, e tenho
certeza que este Parlamento também não. Obrigado.

O Senhor Deputado Joaquim Ruiz continua – Senhor
Presidente, com todo apoio que a comissão de saúde recebeu de Vossa
Excelência, devo dizer ao Deputado Ivo Som, ao Deputado Brito, ao
Deputado Jean e ao Deputado Mecias que tocaram no assunto da saúde,
que nós estamos avançando muito para que venha um Plano de Cargos
e Salários justo. Já nos reunimos três vezes com a comissão dos técnicos
de enfermagem, já há um consenso praticamente definido entre a
Assembleia, a Secretaria de Saúde e os Técnicos de Enfermagem sobre
um piso salarial mais ou menos dentro do interesse deles e que se
restabeleça o auxílio alimentação igual ao de outras categorias que já
conseguiram o benefício. E com todo respeito, Senhor Presidente, peço
até desculpas ao Deputado Ivo Som, mas não vejo a necessidade de se
criar outra comissão. Pois isso só iria atrapalhar neste momento, ao
invés de ajudar na solução do problema de vocês, já que temos aqui a
Comissão de Saúde apoiando as reivindicações e fazendo este trabalho
não só junto à Secretaria de Saúde, mas também à secretaria de
Planejamento, cuja comissão já está sabendo o que foi conversado.
Quero encerrar, Senhor Presidente, fazendo um apelo ao Parlamento
Jovem para criar um projeto para a Universidade Estadual de Roraima,
criando o curso de medicina, com cinquenta por cento das vagas
destinadas aos estudantes da rede pública dos Municípios do Estado de
Roraima, e que se estenda a todos os outros cursos da Universidade

Estadual de Roraima, porque aí vocês vão fazer os cursos sem concorrer
com o pessoal de fora, pois a Universidade Estadual é nossa, é de vocês.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Ivo Som – Só para
engrandecer seu discurso, Deputado Joaquim, eu aceito sua proposta,
mas gostaria que a Assembleia ou a Presidência desta Casa, pudesse
receber a Comissão desses funcionários que estão aqui, ainda hoje.

O Senhor Deputado Joaquim Ruiz continua –  Obrigado,
Senhor Presidente, era o que tinha para hoje.

O Senhor Deputado Jalser Renier  –  Senhor Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados, plateia, cumprimento, em nome do
aluno Lucas Moura, todos os Deputados Estaduais Jovens que se
encontram no Plenário da Assembléia Legislativa e, em nome da
aluna Karolaine, todas as Deputadas.

Senhor Presidente, ainda há pouco tive a oportunidade de
ouvir o Deputado Joaquim Ruiz, e quero dizer, Deputado, que eu
observo muitos colegas fa larem e darem apoio quando a massa
está reunida. É muito fácil falar o que o povo quer ouvir quando se
está  diante dele. Agora quero ver as pessoas fa larem quando o
povo não está presente. Então, devo dizer a Vossa Excelência que
quero primeiro, fazer uma crítica a  todos os Deputados Federais
da Região Norte deste país, inclu indo o Estado de Roraima e
nossos Senadores também. Por que quando o governo implanta
concurso público no Estado, não só aqui, como em qualquer Estado
da Federação, ao invés de estar discutindo problemas que leva o
nada a lugar nenhum, não reveem a questão dos concursos públicos?
Se vocês observarem, quando é época de concurso não há vagas
em ônibus e nem na TAM ou na GOL, porque pessoas vêm de
fora, tomam as vagas dos que estão aqui, depois vão embora e
ficamos absolutamente sem profissionais, porque não existe uma
polít ica  volta da para  o  concur so público. O a rtigo 5º da
Constituição diz que todo cidadão tem o direito de ir e vir dentro
do território nacional, mas eles não percebem que o Estado de
Roraima é o Estado mais pobre da federação brasileira e o que
menos arrecada. É o que mais sofre e ainda tem que aturar pessoas
que vêm de fora tomar a vaga dos que estão aqui ralando. Essa é a
cr ítica  qu e faço aos nossos Deputados Federais  e aos nossos
Senadores,  em especial do Esta do, porque eles deveriam pelo
menos cr iar  uma  PEC, levando em consideraçã o os Estados
pequenos da Região Norte. Isso sim que deveria ser feito. E aqui,
quero abrir um precedente e parabenizar a manifestação pacífica
desses profissionais, porque o Estado não teria secretaria nenhuma
só com um médico, a secretaria de saúde é composta por vários
profissionais. Eu visitei o Deputado Jean quando esta va num
momento difícil de sua vida, e devo dizer Deputado, que só está
entre  nós agora , pelo  a tendimento que teve dos enfermeiros
daquele Hospita l Geral, porque se assim não fosse, não estaria
aqui. Então, é muito fácil às vezes, falar, mas o que precisamos é
tirar  as propostas do papel e colocá-las em prática , porque os
servidores precisam de uma resposta. Eu, particularmente, tenho
minha opinião sobre os concursos públicos, porque eles precisam
ser feitos para as pessoas que estão aqui, para os que moram aqui,
para  aqueles que ralam aqui. Sei que a nossa educação não está
entre as melhores do país e que deixa a desejar em alguns pontos.
Então, aquele que tem uma melhor oportunidade, que não faz
nada a não ser estudar, chega aqui e toma a vaga daquele que não
teve tempo para estudar. Esse é o conceito que eu tenho. Existe
uma Emenda Parlamentar criando um hospital aqui no Estado de
Roraima. Está lá o hospital do pintolândia, muito bonito, a  obra
vai ser conclu ída, mas o Estado não tem condições de tocar o
hospital. É um recurso de uma Emenda Federal? É. E parabéns aos
que conseguiram, pois está aí o elefante branco. O Estado precisa
mudar imediatamente, porque se não, vai levar o nada a  lugar
nenhum. Essa  é a  verdade. Então, quero parabenizar o a to de
coragem dos servidores. As pessoas têm os seus direitos e o poder
legislativo tem que cumprir sua tarefa, sua obrigação, respeitando
sempre o cidadão, porque entendo que a  manifestação quando é
pacífica, prática, simples, ordeira, como a que vocês estão fazendo
agora, se torna muito mais fácil alcançar o objetivo de vocês. Eu
qu ero para benizar a  organizaçã o pacífica  dos senhores e das
senhoras que estão aqui. Senhor Presidente, também quero dizer
que ingressei no Partido Social Democrata  Cristão –  PSDC, um
partido que abriu as portas para que pudéssemos representá-lo.
Então, hoje faço parte desse partido, um partido que tem mais de
três mil fil iados no Estado de Roraima e temos uma comissão
executiva nomeada por 15  municípios do Estado. O partido está
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presente em todos os municípios. Então, muito obrigado ao partido
por t er  me recebido. A part ir  de hoje, fazemos pa rte , eu  e  o
Deputado George Melo, meu amigo, parceiro, companheiro desse
partido. Agora, fa lta  apenas um Deputado para  que possamos
constituir a  liderança do bloco. Quero agradecer a todos os que
tiveram essa oportunidade, parabenizar a ESCOLEGIS e a todos
os Deputados jovens que se encontram aqu i. A juventu de é o
futuro deste Estado, como a  maioria  adulta  internaliza dizendo
que o jovem tem futuro, porém para a lguns jovens o futuro só
chega depois que eles ficam velhos. Infelizmente há os que não
acreditam no potencial dos jovens. Digo isso porque há 20 anos,
entrávamos nesta Casa com 20 anos de idade, inclusive, eu fui o
Deputado mais jovem da Região Norte do Brasil e o segundo do
Brasil. Estou na política há 20 anos e eu sei o quanto é difícil ser
jovem e querer ingressar no mercado de trabalho, querer entrar na
política, mudar a ideologia de um Estado, de um País. Portanto,
essa iniciativa da ESCOLEGIS, com o aval desta Casa, só merece
os meus elogios. Entendo que os jovens precisam de trabalho, de
respeito e de dignidade. Parabéns a  todas as pessoas que estão
imbuídas nesse projeto e um abraço especial a servidora do Estado
do Amazonas que veio aqui, a senhora Marize, pois estive na sua
au la  ina ugu ral ,  onde fi zemos contato  com os jovens na
ESCOLEGIS. E, quero parabenizá-la, bem como toda a equipe do
Poder  Legisla tivo que fez esse  br ilhante tr aba lho. Senhor
Presidente, obrigado pelo espaço.

O Senhor Deputado Soldado Sampaio  –  Senhor
Presidente, Senhoras e Senhores Deputados, meu cordial bom dia.
Um bom dia especial ao Parlamento Jovem que aqui se encontra.
Quero cumprimentar a todos os servidores da Saúde, em nome do
Roberto, do Genival, e destacar três pontos de forma sucinta .
Primeiro, quero me somar aqui à  fa la  de vários Deputados,
parabenizando os 30  anos da Folha de Boa Vista , um jornal
necessário, e como diz o seu slogan, é necessário de fato. Talvez
esse seja o único meio de comunicação que leva, de fato, aos quatro
cantos do Estado, a  informação de maneira  isenta . Então, o
Professor Getúlio e toda a sua equipe de colaboradores estão de
parabéns pelos 30 anos da Folha. Quero também, parabenizar a
Deputada Ângela e toda a equipe da ESCOLEGIS, e os colegas
Parlamentares pela iniciativa de criar o Parlamento Jovem. Espero
que esses jovens, eleitos democraticamente nas suas escolas, a li
está a Bianca, pela qual estamos responsáveis de fazer as orientações
da comunidade do Truarú, que consigam compreender o papel do
Legislativo. Fico feliz e mais feliz ainda, Deputada Aurelina, porque
ao contar a relação dos 24 parlamentares jovens eleitos, desses 16
são mulheres, diferentemente do painel aqui, nesta Casa, onde
apenas Vossa Excelência e a Deputada Ângela representam o sexo
feminino. Então, fico feliz porque esse é um bom sinal, é sinal que,
no futuro, a mulher, assim como a Presidente Dilma, a Deputada
Aurelina e a Deputada Ângela, irá se interessar mais pela política.
Espero que essa realidade mude e quem sabe, a partir de 2014,
tenhamos mais mulheres aqui nesse painel representando as mulheres
roraimenses, as mulheres brasileiras. Agora Senhor Presidente, queria
me dirigir  em especial aos servidores da  saúde. Eu tenho
acompanhado nos três anos de mandato, a luta  do Genival, do
Roberto, do Humberto e de tantas outras lideranças dos servidores
da saúde na busca pelo Plano de Cargos e Salários. Senhoras e
senhores, se vocês chegaram até aqui, isso foi fruto de suas lutas.
Eu só quero que entendam a minha mensagem, de um líder sindical
de movimento, que já militou há muito tempo em relação a essa
questão, que o resultado, a conquista do que almejam vai depender
do tamanho da luta.

O Governo do Estado, nos últimos dois anos, pisoteou, essa é
a palavra, os servidores da saúde, da segurança, da educação. Isso é
fato. O ano que vem é ano de eleição e, é claro que todos nós temos
interesse em sermos reeleitos. O Governador será candidato, a Primeira
Dama também. Esse é um processo natural. Agora, é preciso distinguir
o que é direito de vocês e o que é expectativa da classe política no

processo de eleição de 2014. Eu quero dizer para os senhores,
diferentemente do que disse o Deputado Jalser, que recurso há neste
Estado. Somos o Estado que mais tem recursos em nível de Brasil. O
Governo transfere recursos suficientes para termos uma saúde de
qualidade. O que está faltando nesse Governo é compromisso com a
gestão, compromisso com a sociedade.

Então, a minha mensagem é que esse movimento levante
essa bandeira e só saia dessa Casa quando estiver com o Plano de
Cargos e Salários de vocês aprovado. Eu conheço essa lu ta e sei
que muito discurso é feito para agradar. Os servidores da  saúde
não têm experiência  de lu ta , fazem um movimento forte hoje,
que amanhã se desarticula. Eu já vi isso em 2009. Agora, vi a
nova direção do sindicato se levantando para organizar a classe
trabalhadora  da saúde. E digo mais, essa não deve ser só uma
manifestação por u m dia , vocês tem o dever de levanta r essa
bandeira a té o dia 31  de dezembro, se quiserem a aprovação do
Plano de Cargos e Salários de vocês. Essa é a minha mensagem.
Eu conheço muitas categorias que por aqui passaram. Muitas delas
saíram daqui sem a conquista  desejada. No entanto, outras já
saí ram vitoriosa s, como é o exemplo do SINTER,  da Polí cia
Militar que está nessa mesma luta. Está aqui o Deputado Chagas
que tem sido um guerreiro junto comigo na defesa dos trabalhadores
da segurança pública.

Senhoras e Senhores da saúde, recurso temos. Há pouco eu
passei a informação para o Roberto do sindicato de que o orçamento
da saúde esse ano é de 266 milhões. A previsão para o ano que vem é
de 364 milhões, ou seja, 100 milhões a mais. Eu não sei para onde vai
esse montante. Se vocês se organizarem, esse valor pode ser direcionado
aos trabalhadores da saúde. Então, se organizem, não tenham receio
de vir para cá 2, 3, 4, 5 vezes. Estejam preparados, inclusive, para
fazer uma greve caso o Governo não encaminhe essa proposta. Era
essa a minha mensagem, não só como Deputado, mas como líder
sindical, servidor público que sabe que essa luta do trabalhador é uma
luta constante que tem que ser levantada por vocês e pelas entidades
que os representam. Muito obrigado.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Senhoras e Senhores
Deputados, membros da Mesa, imprensa, trabalhadores da saúde. Queria
lembrar a vocês que nós fizemos, nesta Casa, um simpósio por
entendermos que o maior problema no Estado é a saúde. Nesse Simpósio,
o Governador prometeu que iria realizar concurso público e que nos
enviaria o Plano de Cargos e Salários. O concurso já saiu, ou seja,
colocaram a carroça na frente dos bois. Primeiro tínhamos que aprovar
o Plano de Cargos e Salários e só depois realizaríamos o concurso.
Portanto, fica esta Casa aberta, como sempre ficou, para vocês, para
que possam tentar chegar a um entendimento com o Governador.

Senhores Deputados, não havendo matéria para a Ordem do
Dia, transformo a Sessão Plenária em Comissão Geral, atendendo ao
Requerimento nº 068/13, aprovado em Sessão Plenária do dia 17 do
corrente, momento em que iremos empossar os alunos Deputados do
Parlamento Jovem desta Casa Legislativa.

(Suspensa a Sessão para a solenidade de Posse e escolha da
Mesa Diretora do Parlamento Jovem).

Reaberta a Sessão.
O Senhor Presidente (Chico Guerra) - Senhores Deputados,

Alcançada a finalidade da Comissão Geral, retomamos a Sessão Plenária
na fase em que se encontravam os trabalhos.

Neste momento, passamos para o Expediente de Explicações
Pessoais. Não havendo nenhum dos Senhores Deputados que queira
usar desse Expediente e, não havendo mais nada a tratar, encerro a
Sessão e convoco outra para o dia 23 de outubro, à hora regimental.

Estiveram presentes os Senhores Deputados: Ângela Águida
Portella, Aurelina Medeiros, Brito Bezerra, Célio Wanderley,
Chicão da Silveira, Chico Guerra, Coronel Chagas, Dhiego
Coelho, Erci de Moraes, Flamarion Portela, Gabriel Picanço,
George Melo, Ionilson Sampaio, Ivo Som, Jalser Renier, Jânio
Xingú, Jean Frank, Joaquim Ruiz, Marcelo Cabral,  Mecias de
Jesus, Naldo da Loteria, Remídio Monai e Soldado Sampaio.
Aprovada Ata Sucinta em: 23/10/13
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